



Familias mexicanas ahorraron más de 800 pesos por precios máximos de gas LP

Los precios máximos del gas LP han beneficiado a la sociedad mexicana, informó la CRE

Cada vivienda mexicana **ahorró un aproximado de 886 pesos** desde que existen los **precios máximos para el gas doméstico**, informó la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

Los precios máximos comenzaron a implementarse en julio de 2021, y de acuerdo con el organismo, la **fijación de precios de gas LP** ha permitido que los usuarios finales en todo el país hayan podido constatar un descenso de los precios del energético en comparación del nivel observado durante los años previos.

“La política de precios máximos de Gas LP, ha permitido beneficiar económicamente a la sociedad mexicana, que había padecido de las alzas excesivas, tras la política anterior de liberación del precio”, dijo.

De manera desagregada se puede observar que, durante 2021, las familias mexicanas ahorraron 280 pesos. Cabe recordar que la directriz de emergencia establecida por la Secretaría de Energía (SENER) entró en vigor a mitad de ese año.

Para 2022, el ahorro para las viviendas en México se tradujo en 521 pesos, mientras que, en el primer bimestre de 2023, las familias han podido ahorrar 85 pesos por sus compras de gas.

A nivel nacional, los precios máximos han generado ahorros por 24 mil 638 millones de pesos entre el 28 de julio de 2021 y el 28 de febrero de 2023.

Tan solo en **febrero**, el precio del gas doméstico a nivel nacional registró una disminución anual de 14.1 por ciento, al pasar de 23.63 a 20.31 pesos por kilogramo.

De manera particular, se puede observar que, en la Ciudad de México, un kilogramo de gas pasó de costar 22.78 pesos en 2022 a 19.61 pesos en 2023.

Por lo tanto, un cilindro de 20 kilos pasó de costar 455.57 a 392.20 pesos, un ahorro aproximado de 63.37 pesos.

Adrián Calcaneo, líder para América Latina de S&P Global, señaló que la región de Latinoamérica se ha caracterizado por registrar intervenciones gubernamentales en el mercado como medida de contrarrestar la presión de los precios mundiales del gas doméstico.

“En México observamos muchas situaciones, como la creación de ‘Gas Bienestar’, que comenzó operaciones localmente con resultados mixtos, pero también hubo el establecimiento de precios máximos extendidos de manera indefinida”, dijo.

Agregó que una característica de México es que alrededor de la 10 por ciento de la demanda es atendida por el mercado negro, y que, durante los últimos años, la inversión privada se ha detenido.

Hacia adelante, el especialista consideró que es muy probable que, si los precios del gas LP se mantienen elevados a nivel nacional, aumentarán las posibilidades de que los gobiernos de América Latina continúen estableciendo regulación que controle precios.